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Попова Юлия Александровна, 

Аннотация. В данной научной работе раскрывается трансформация внутреннего аудита и его значение в 
рамках функционирования современных предприятий. Отражены теоретические подходы к сущности данного 
понятия. Анализируются его ключевые цели, а также методологические подходы, способствующие всесторонней и 
комплексной оценке эффективности менеджмента. Приводятся основные разновидности внутреннего аудита, 
ориентированные на решение различных управленческих задач, а также обязательные направления, охватываемые 
аудиторской деятельностью на практике. Подробно рассматриваются экономические предпосылки создания 
службы внутреннего аудита на современном предприятии и ключевые задачи, которые перед ней ставятся. 
Раскрываются последовательные этапы внедрения данной системы и методологические составляющие процесса 
внутреннего аудита. 

Ключевые слова: внутренний контроль, бизнес-процессы, управление рисками, служба внутреннего 
аудита, риск-ориентированная модель управления, анализ документации, аудиторские процедуры, управленческие 
решения. 

Abstract. This scientific paper reveals the transformation of internal audit and its importance in the framework of 
the functioning of modern enterprises. Theoretical approaches to the essence of this concept are reflected. Its key objectives are 
analyzed, as well as methodological approaches that contribute to a comprehensive and comprehensive assessment of 
management effectiveness. The main types of internal audit focused on solving various management tasks are given, as well 
as mandatory areas covered by auditing activities in practice. The economic prerequisites for the creation of an internal audit 
service in a modern enterprise and the key tasks set for it are considered in detail. The sequential stages of the implementation 
of this system and the methodological components of the internal audit process are disclosed. 

Keywords: internal control, business processes, risk management, internal audit service, risk-based management 
model, documentation analysis, audit procedures, management decisions. 
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Куликова Елена Сергеевна,  

Шилкова Евгения Сергеевна

Аннотация. В условиях нарастающей конкуренции между городами за ресурсы, инвестиции, 
туристические потоки и человеческий капитал возрастает значимость управления городским имиджем. В статье 
рассматривается брендинг города как стратегический инструмент формирования устойчивого и 
дифференцированного образа территории в сознании внутренних и внешних целевых аудиторий. Уточняется 
понятийный аппарат, разграничиваются категории «имидж города», «репутация» и «бренд города». Показано, что 
городской брендинг объединяет маркетинговые, коммуникативные и пространственно-планировочные решения, 
задавая рамки для позиционирования территории. На основе библиографического анализа российских исследований 
выделяются ключевые подходы к пониманию сущности и структуры городского бренда, роль идентичности и 
участия горожан, а также специфика территориального брендинга в контексте туристской и инвестиционной 
привлекательности. В основной части предложена модель рассмотрения брендинга города как системы 
взаимосвязанных элементов: ценностно-смыслового ядра, визуально-символического ряда, событийной 
составляющей и коммуникационных каналов. Приведена аналитическая таблица, демонстрирующая связь между 
компонентами бренда и ожидаемыми эффектами для имиджа города. Сделаны выводы о необходимости 
комплексного и долгосрочного подхода к развитию городского бренда, интеграции мнения жителей и согласования 
брендинговых решений с документами стратегического планирования и программами развития городской среды. 

Ключевые слова: брендинг города, имидж города, городской бренд, территориальный маркетинг, 
идентичность, городская среда, привлекательность 

Abstract. In the context of growing competition between cities for resources, investments, tourist flows, and human 
capital, the importance of managing the urban image is steadily increasing. The article examines city branding as a strategic 
tool for shaping a sustainable and differentiated image of a territory in the perception of internal and external target audiences. 
The conceptual framework is specified, and the categories “city image,” “reputation,” and “city brand” are differentiated. It 
is shown that city branding integrates marketing, communication, and spatial planning solutions, setting the framework for 
territorial positioning. Based on a bibliographic analysis of Russian studies, the paper identifies key approaches to 
understanding the essence and structure of a city brand, the role of identity and citizen participation, as well as the specifics 
of territorial branding in the context of tourist and investment attractiveness. In the main part, a model is proposed that 
considers city branding as a system of interrelated elements: value-based core, visual and symbolic components, event 
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dimension, and communication channels. An analytical table is presented to demonstrate the relationship between brand 
components and expected effects on the city’s image. The conclusions emphasize the need for a comprehensive, long-term 
approach to brand development, the integration of residents’ opinions, and the alignment of branding solutions with strategic 
planning documents and urban environment development programs. 

Keywords: city branding, city image, city brand, place marketing, identity, urban environment, attractiveness 
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Беляк Ольга Юрьевна 

Аннотация. Статья посвящена проектным командам как агентам технологического лидерства и стилям 
управления, транслируемым руководителями этих команд. Считается, что российские современные проектные 
команды объединяют представителей разных возрастных групп, выросших в различных социальных, идеологических 
и технологических средах. Цель работы определена как исследование особенностей предпочтения сотрудниками 
различных возрастов, задействованных в инновационных проектах, стилей управления командой проекта, 
выраженных в ориентации на цели (прагматизм) или на отношение (эмпатия). Использованы аксиологический и 
антропометрический методические подходы, методы компаративного анализа. Основой данных стали публикации, 
включенные в российские и иностранные базы данных (Elibrary, Google Scholar, WoS). Установлено, в организациях с 
разнородным поколенческим составом целесообразно внедрять гибридные практики руководства, например, 
комбинирование делегирования и структурированного контроля, регламентированные каналы коммуникации и 
регулярные ретроспективы, чтобы обеспечить согласованность целей и снижения рисков конфликтов. 

Ключевые слова. Технологическое лидерство, роль руководителя, стили управления командой, 
инновационные проекты 

Abstract. This article examines project teams as agents of technological leadership and the management styles 
conveyed by their leaders. Contemporary Russian project teams are believed to comprise representatives of different age 
groups, raised in diverse social, ideological, and technological environments. The aim of this study is to explore the preferences 
of project team management styles, expressed as goal-oriented (pragmatism) or relationship-oriented (empathy), among 
employees of different ages involved in innovative projects. Axiological and anthropometric methodological approaches, as 
well as comparative analysis methods, are used. The data are based on publications included in Russian and international 
databases (Elibrary, Google Scholar, WoS). It is established that in organizations with a heterogeneous generational 
composition, it is advisable to implement hybrid leadership practices, such as a combination of delegation and structured 
control, regulated communication channels, and regular retrospectives, to ensure goal alignment and reduce the risk of 
conflict. 

Keywords Technological leadership, the role of a manager, team management styles, innovative projects 
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Попов Юрий Александрович, 

Аннотация. В данной научной работе анализируется роль стимулирования и мотивации персонала в 
рамках решения задачи по повышению эффективности деятельности организации. Приводятся основные 
теоретические подходы к содержанию данных феноменов, в том числе фиксируется их различие, которое 
заключается в причинах активности и направленности воздействия на персонал. Описываются ключевые цели и 
фундаментальные принципы построения системы стимулирования персонала. Раскрываются основные функции, 
реализация которых способствует повышению эффективности данной системы. Отдельно анализируются 
основные методики стимулирования, направленные на повышение результативности труда сотрудников. 
Рассматриваются Теории «X», «Y» и «Z» и их влияние на формирование определенных моделей управления 
мотивацией персонала. Отражено значение командообразования в рамках функционирования современных 
организаций, а также приводятся методики, направленные на консолидацию коллектива и повышение мотивации 
персонала. 

Ключевые слова: человеческий капитал, управления персоналом, система мотивации и стимулирования, 
рабочий коллектив, удовлетворенность потребностей, «Теория X», «Теория Y», «Теория Z», модели управления, 
командообразование, корпоративные игры. 

Abstract. This scientific paper analyzes the role of staff stimulation and motivation in solving the problem of 
improving the efficiency of the organization. The main theoretical approaches to the content of these phenomena are given, 
including their difference, which lies in the causes of activity and the direction of influence on personnel. The key objectives 
and fundamental principles of building a staff incentive system are described. The main functions, the implementation of 
which contributes to improving the efficiency of this system, are disclosed. The main methods of stimulation aimed at 
improving the effectiveness of employees' work are analyzed separately. The theories of "X", "Y" and "Z" and their influence 
on the formation of certain models of personnel motivation management are considered. The importance of team building 
within the framework of the functioning of modern organizations is reflected, as well as methods aimed at consolidating the 
team and increasing staff motivation. 

Keywords: human capital, personnel management, motivation and incentive system, work collective, satisfaction 
of needs, "Theory X", "Theory Y", "Theory Z", management models, team building, corporate games. 
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Гриванов Роман Игоревич 

Дизендорф Анастасия Александровна 

Аннотация. Статья посвящена приграничному сотрудничеству как одной из важных форм социально-
экономического развития. Основное внимание акцентируется на стратегической значимости приграничного 
сотрудничества для экономического роста России и ее регионов. Цель статьи заключается в определении 
экономических, нормативно-правовых и институциональных основ осуществления приграничного экономического 
сотрудничества в Дальневосточном федеральном округе (ДФО). В статье отмечены факторы, обусловливающие 
важность приграничного сотрудничества для ДФО, приведены показатели регионального развития, отражающие 
высокий внешнеэкономический потенциал региона, детализирована отраслевая специфика ДФО внешнеторговых 
операций, представлена нормативно-правовая основа развития и регулирования приграничного сотрудничества в 
ДФО, отмечен ряд международных соглашений и приграничных инициатив, а также отражена 
институциональная структура, включающая в первую очередь, органы государственной власти. 

Ключевые слова: приграничное сотрудничество, внешнеэкономическая деятельность, региональное 
развитие, Дальневосточный федеральный округ, нормативно-правовые основы сотрудничества, 
институциональные основы сотрудничества.  

Abstract. The article deals with cross-border cooperation as an important form of socio-economic development. The 
primary focus is on the strategic importance of cross-border cooperation for the economic growth of Russia and its regions. 
The purpose of the article is to identify economic, regulatory, and institutional framework for implementing cross-border 
economic cooperation in the Far Eastern Federal District (FEFD). The article highlights factors determining the importance 
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of cross-border cooperation for the FEFD, presents regional development indicators reflecting the region's high foreign 
economic potential. The article details sectoral specifics of foreign trade operations in the FEFD, presents the regulatory 
framework for the development and regulation of cross-border cooperation in the FEFD, notes a number of international 
agreements and cross-border initiatives, and reflects the institutional structure, primarily including government bodies. 

Keywords: cross-border cooperation, foreign economic activity, regional development, Far Eastern Federal District, 
regulatory framework for cooperation, institutional framework for cooperation. 
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Новикова Наталья Валерьевна 

Егорова Наталья Владимировна 

Аннотация. В данной статье проводится детальный анализ специфических аспектов и тенденций в 
процессах оптимизации управления муниципальной собственностью. Исследование акцентирует внимание на 
теоретических и практических аспектах данного феномена, включая методологические подходы, правовые рамки, 
а также экономические и социальные последствия. Автор анализирует ключевые факторы, влияющие на 
эффективность управления муниципальными активами, и предлагает инновационные стратегии для повышения 
их результативности. В статье также рассматриваются примеры успешного применения этих стратегий в 
различных муниципалитетах, что позволяет сделать выводы о перспективности предложенных решений в МО 
Махневское. 

Ключевые слова: местное самоуправление, муниципальная собственность, управление муниципальной 
собственностью, проблемы управления муниципальной собственностью МО Махневское, пути решения проблем 
управления муниципальной собственностью МО Махневское. 

Abstract. This article provides a detailed analysis of specific aspects and trends in the optimization of municipal 
property management. The research focuses on the theoretical and practical aspects of this phenomenon, including 
methodological approaches, legal frameworks, as well as economic and social consequences. The author analyzes the key factors 
affecting the effectiveness of municipal asset management and suggests innovative strategies to improve their effectiveness. 
The article also examines examples of successful application of these strategies in various municipalities, which allows us to 
draw conclusions about the prospects of the proposed solutions in the Makhnevskoye Municipal District. 
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Keywords: local government, municipal property, municipal property management, problems of municipal 
property management in the Makhnevskoye municipal district, ways to solve problems of municipal property management 
in the Makhnevskoye municipal district. 
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Плешивцев Михаил Александрович 

Аннотация. Будущее телекоммуникационной отрасли определяется не только технологическим 
прогрессом, но и глубокой трансформацией самого подхода к услугам связи. К 2026 году рынок выходит за пределы 
привычных сценариев – от роли поставщика интернета и мобильной связи операторы переходят к статусу 
цифровых платформ, которые объединяют связь, развлекательный контент, финансы и многое другое. 

Ключевые слова. телекоммуникации, информатика, цифровая эпоха, сети 5G, виртуализация, блокчейн, 
безопасность, кибербезопасность, цифровизация, глобальная сеть. 

Abstract. The future of the telecommunications industry is determined not only by technological progress but also by 
a profound transformation in the very approach to communications services. By 2026, the market will transcend traditional 
scenarios – operators will transition from being internet and mobile providers to becoming digital platforms that integrate 
communications, entertainment, finance, and much more. 

Keywords: telecommunications, computer science, digital era, 5G networks, virtualization, blockchain, security, 
cybersecurity, digitalization, global network. 
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Славкина Кристина Александровна

Филина Ольга Владимировна 

Аннотация. В статье рассматривается взаимосвязь между развитием цифровой экономики и 
достижением целей устойчивого развития (ЦУР) в контексте глобальных трансформаций современного общества. 
Анализируются основные возможности синергии, возникающие на стыке цифровых технологий и повестки 
устойчивого развития, а также ключевые вызовы, связанные с цифровым неравенством, вопросами этики, 
приватности и социальной ответственности. Особое внимание уделено стратегическим направлениям 
устойчивой цифровой трансформации, включающим необходимость развития соответствующих политик, 
повышения уровня цифровой грамотности и укрепления партнерства между государством, бизнесом и 
обществом. Предлагаются рекомендации по обеспечению баланса между инновационным потенциалом цифровых 
решений и принципами устойчивого развития. 

Ключевые слова:  цифровая экономика, цели устойчивого развития, цифровизация, синергия, 
устойчивое развитие, цифровая трансформация, инновации, цифровое неравенство, информационные 
технологии, человеческий капитал, цифровая грамотность, устойчивое общество, регулирование, цифровые 
платформы. 

Abstract. The article examines the interrelation between the development of the digital economy and the 
achievement of the Sustainable Development Goals (SDGs) in the context of global transformations of modern society. It 
analyzes the main opportunities for synergy arising at the intersection of digital technologies and the sustainable development 
agenda, as well as the key challenges associated with digital inequality, issues of ethics, privacy, and social responsibility. 
Special attention is paid to strategic directions for sustainable digital transformation, including the need to develop relevant 
policies, to increase the level of digital literacy, and to strengthen partnerships between government, business, and society. 
The article offers recommendations for ensuring a balance between the innovative potential of digital solutions and the 
principles of sustainable development. 

Keywords:  digital economy, sustainable development goals, digitalization, synergy, sustainable development, 
digital transformation, innovations, digital inequality, information technologies, human capital, digital literacy, sustainable 
society, regulation, digital platforms. 
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Прусова В.И., Жидкова М.А., Гусейналиев В.А. 

Аннотация. Данная статья посвящена основным способам, которыми искусственный интеллект (ИИ) 
влияет на финансовую индустрию и потенциальным последствиям этих изменений. Авторами статья 
представлена в режиме «вопрос-ответ». В заключении указаны перспективы применения искусственного 
интеллекта в финансовой индустрии. 

Ключевые слова: автоматизация процессов, улучшение анализа данных, финансовая индустрия, 
искусственный интеллект. 

Abstract. This article focuses on the main ways in which artificial intelligence (AI) is affecting the financial industry 
and the potential consequences of these changes. The article is presented in a question-and-answer format. The conclusion 
outlines the prospects for using artificial intelligence in the financial industry. 

Keywords: process automation, improved data analysis, financial industry, artificial intelligence. 
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Высоцкая Елена Витальевна

Корсиков Антон Андреевич

Аннотация. В данной работе представлен анализ развития системы общего образования в Свердловской 
области. Рассмотрены основные направления развития, включая обеспечение доступности и качества образования, 
раннюю профессиональную ориентацию школьников и цифровую трансформацию образования. Описаны успешные 
проекты и образовательные инициативы, реализуемые в регионе, такие как «Цифровая школа» и региональная 
система оценки качества образования. Анализируется влияние новых методик обучения на результаты обучения, 
включая увеличение вовлеченности учащихся, улучшение академических достижений, развитие критического 
мышления и социальной адаптации. Особое внимание уделено проблеме нехватки педагогических кадров и 
предлагаемым мерам по ее решению. Представлены статистические данные о численности педагогических 
работников в Свердловской области и анализ темпов роста за период с 2018 по 2025 год. На основе анализа 
предложены методы регулирования для привлечения и удержания молодых специалистов в системе образования. 

Ключевые слова: образование, законодательство, педагогическая квалификация, инновационное обучение, 
цифровые технологии, повышение качества образования, профессиональная подготовка, кадровый потенциал, 
качество образования, эффективность обучения, модернизация системы образования. 

Abstract. This paper presents an analysis of the development of the general education system in the Sverdlovsk 
region. The main directions of development are considered, including ensuring accessibility and quality of education, early 
professional orientation of schoolchildren and digital transformation of education. Successful projects and educational 
initiatives implemented in the region, such as the Digital School and the regional education quality assessment system, are 
described. The impact of new teaching methods on learning outcomes is analyzed, including increased student engagement, 
improved academic achievement, development of critical thinking and social adaptation. Special attention is paid to the 
problem of the shortage of teaching staff and the proposed measures to solve it. Statistical data on the number of teaching staff 
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in the Sverdlovsk region and an analysis of growth rates for the period from 2018 to 2025 are presented. Based on the analysis, 
regulatory methods are proposed to attract and retain young professionals in the education system. 

Keywords: education, legislation, pedagogical qualifications, innovative training, digital technologies, improving 
the quality of education, professional training, human resources, quality of education, learning efficiency, modernization of 
the education system. 
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Носырева Полина Михайловна,  

 
Аннотация. В статье рассмотрен вопрос сотрудничества двух ведущих секторов экономики Российской 

Федерации: государства и бизнеса. Рассмотрены новые горизонты их сотрудничества, отмечено желание 
государства предоставлять бизнесу возможности для своего расширения на территориях России, которым 
необходимо экономическое развитие. Выделены преимущественные сферы их совместной деятельности, 
предложения от государства к бизнесу. Также рассмотрена часть деятельности бизнеса на внешнем рынке, которая 
прослеживается через специальные меры государства в сторону малого и среднего бизнеса в России.  

Ключевые слова: экономика, государство, бизнес, экспорт, сотрудничество, суверенитет, меры 
поддержки 

Abstract. The article discusses the issue of cooperation between two leading sectors of the Russian Federation's 
economy: government and business. The new horizons of their cooperation were considered, and the desire of the state to 
provide business with opportunities for its expansion in the territories of Russia that need economic development was noted. 
The preferred areas of their joint activities, proposals from the government to business are highlighted. A part of business 
activity in the foreign market is also considered, which can be traced through special government measures towards small and 
medium-sized businesses in Russia. 

Keywords: economy, state, business, export, cooperation, sovereignty, support measures 
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Борисов А.С. 

Аннотация. Агробизнес в России переживает период стремительной перестройки, опираясь на 
санкционное давление, разрывы логистики, ценовую волатильность и ускоренную цифровизацию производственных 
контуров. При этом конкурентоспособность сельхозпроизводителей упирается не в объёмы, а в качество 
управленческих решений, принимаемых на основании точных данных и прозрачной отчётности. Учетно-
аналитическое сопровождение, будучи «нервной системой» хозяйственного цикла, формирует картину затрат, 
доходов, рисков и инвестиционных приоритетов, позволяя руководителю не гадать по средним величинам, а 
действовать, опираясь на факты. Задача исследования фокусируется на построении такой системы в реальных 
условиях отечественного АПК с учётом регуляторных требований и отраслевых особенностей. Так формируется 
исследовательская потребность, заключающаяся в исследовании инструментария учетно-аналитического 
сопровождения эффективного агробизнеса. В статье исследуется современный инструментарий учетно-
аналитического сопровождения оценки эффективности агропредприятий в условиях российской экономики. 
Обоснована необходимость комплексного подхода, интегрирующего данные финансового, управленческого и 
производственного учета. Проанализированы ключевые группы инструментов: традиционные финансовые 
коэффициенты, методы факторного анализа, элементы стратегического управленческого учета, а также 
специфические агропромышленные показатели. Результаты исследования могут быть использованы 
менеджментом агропредприятий для повышения обоснованности управленческих решений, а также научным 
сообществом для дальнейшей разработки методик оценки эффективности в АПК. 

Ключевые слова: агропредприятие, эффективность, учетно-аналитическое сопровождение, 
инструментарий, финансовый анализ, управленческий учет, рентабельность 

Abstract. Agribusiness in Russia is experiencing a period of rapid restructuring, driven by sanctions pressure, 
logistical disruptions, price volatility, and the accelerated digitalization of production systems. At the same time, the 
competitiveness of agricultural producers rests not on volume, but on the quality of management decisions based on accurate 
data and transparent reporting. Accounting and analytical support, as the «nervous system» of the business cycle, creates a 
picture of costs, revenues, risks, and investment priorities, allowing managers to act based on facts rather than relying on 
averages. The research objective focuses on developing such a system in the real-world conditions of the domestic agro-
industrial complex, taking into account regulatory requirements and industry-specific characteristics. This creates a research 
need for an examination of the tools for accounting and analytical support for effective agribusiness. This article examines 
modern tools for accounting and analytical support for assessing the performance of agricultural enterprises in the Russian 
economy. The need for an integrated approach integrating financial, management, and production accounting data is 
substantiated. Key groups of tools are analyzed: traditional financial ratios, factor analysis methods, elements of strategic 
management accounting, and specific agro-industrial indicators. The research results can be used by agricultural enterprise 
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management to improve the validity of management decisions, as well as by the scientific community for the further 
development of performance assessment methods in the agro-industrial complex.  

Keywords: agricultural enterprise, efficiency, accounting and analytical support, tools, financial analysis, 
management accounting, profitability 
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Вихарева Д.Н. 

Стенина М.Д. 

Медведева О. В. 

Аннотация. В статье рассматриваются актуальные проблемы инвестирования в строительство в 
железнодорожной отрасли. Основное внимание уделяется таким факторам, как технические, экологические, 
регуляторные и правовые, а также финансовые. Проанализирована инвестиционная программа за последние 5 лет в 
строительстве в железнодорожной отрасли.  

Ключевые слова: железнодорожная отрасль, строительство, инвестиции, срок окупаемости, 
железнодорожный транспорт. 

Abstract. The article discusses current issues of investment in construction in the railway industry. The main focus 
is on technical, environmental, regulatory, legal, and financial factors. The article analyzes the investment program for the 
last 5 years in construction in the railway industry.  

Keywords: railway industry, construction, investment, payback period, railway transport. 
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Гайдукова Валерия Вадимовна 

Аннотация. Данная научная статья исследует, как современные медиатехнологии могут улучшить 
управление человеческими ресурсами на предприятиях. Методология  работы обусловлена стремительным 
развитием медиа, которые открывают новые возможности для совершенствования внутренних коммуникаций. В 
статье анализируются существующие проблемы в корпоративном общении, предлагаются пути их решения и 
определяется роль медиакоммуникаций в этом процессе. Рассматриваются особенности и задачи 
медиакоммуникаций, а также их влияние на управление персоналом. 

Ключевые слова: управление человеческими ресурсами, медиа, коммуникации, корпоративные медиа, 
внутренние коммуникации. 

Abstract. This research article explores how modern media technologies can improve human resource management 
in enterprises. The methodology is driven by the rapid development of media, which opens up new opportunities for improving 
internal communications. The article analyzes existing challenges in corporate communication, proposes solutions, and 
defines the role of media communications in this process. It examines the characteristics and objectives of media 
communications, as well as their impact on human resource management. 

Keywords: human resource management, media, communications, corporate media, internal communications. 
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Комарова Оксана Михайловна 

Аннотация. В представленном исследовании анализируется трансформация цифровых экосистем (ЭКО-
систем) и их симбиоз с моделью экономики соучастия (sharing economy) как ключевого драйвера экономического 
развития  современного государства. Проект прослеживает эволюцию ЭКО-систем от простых агрегаторов услуг 
до сложных, многопрофильных платформ, пронизывающих все сферы жизни современного общества. Доказывает, 
что интеграция принципов экономики соучастия в структуру цифровых ЭКО-систем способствует 
оптимизации использования ресурсов, созданию новых рынков труда, повышению инклюзивности экономики и 
стимулированию инноваций. На основе анализа  зарубежного и отечественного опыта (на примере, таких 
экосистем, как VK, Yandex, Сбер, Т-Банка и др.) формулируются практические рекомендации для государственной 
политики, направленной на поддержку и регулирование данных феноменов. 

Ключевые слова: цифровая экосистема, экономика соучастия, шеринг-экономика, платформенная 
экономика, интегрированные сити, цифровизация. 

Abstract. This study analyzes the transformation of digital ecosystems (ECO-systems) and their symbiosis with the 
sharing economy model as a key driver of economic development in the modern state. The project traces the evolution of ECO-
systems from simple service aggregators to complex, multidisciplinary platforms that permeate all spheres of modern society. 
It demonstrates that integrating sharing economy principles into the structure of digital ECO-systems contributes to the 
optimization of resource use, the creation of new labor markets, increased economic inclusiveness, and the stimulation of 
innovation. Based on an analysis of international and domestic experience (using ecosystems such as VK, Yandex, Sber, T-
Bank, and others), practical recommendations for public policy aimed at supporting and regulating these phenomena are 
formulated. 

Keywords: digital ecosystem, sharing economy, sharing economy, platform economy, integrated cities, 
digitalization. 
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Кайбичева Екатерина Игоревна,  

Аннотация. В статье рассматривается понятие «периферия» и возможность его использования на 
различных уровнях изучения пространства – от глобального до локального. Представленный в работе обзор 
исследований отечественных и зарубежных авторов позволяет сделать вывод, что при уменьшении масштаба 
(переходе от глобального к локальному уровню) задача выделения периферии усложняется. Одна из причин – 
отсутствие необходимых данных на локальном уровне. На примере Российской Федерации показано, что 
количество доступной информации о социально-экономическом развитии территории уменьшается при движении 
от национального уровня к уровню муниципальных образований. Сделан вывод, что исследования периферии на 
локальном уровне могут быть связаны с использованием больших данных и данных геоинформационных систем.   

Ключевые слова: периферия, национальная периферия, региональная периферия, периферийные 
территории  

Abstract. This article examines the concept of "periphery" and its applicability at various levels of spatial study, 
from global to local. A review of research by Russian and international authors suggests that identifying the periphery becomes 
more complex as the scale decreases (from global to local). One reason is the lack of necessary data at the local level. Using the 
Russian Federation as an example, it is shown that the amount of available information on a territory's socioeconomic 
development decreases as one moves from the national to the municipal level. It is concluded that local studies of the periphery 
can be linked to the use of big data and geographic information systems. 

Keywords: periphery, national periphery, regional periphery, peripheral territories 
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Кузнецова Ирина Юрьевна,  

Аннотация. В статье рассматривается эволюция методологии стратегического анализа от классических 
концепций школы планирования до современных интегрированных подходов, учитывающих динамику бизнес-среды 
и цифровую трансформацию. Систематизированы основные инструменты исследования внешней и внутренней 
среды организации, выявлены их возможности и ограничения при применении в различных отраслевых контекстах. 
Особое внимание уделено специфике адаптации методов стратегического анализа к российским 
институциональным условиям и проблеме информационных ограничений, характерных для отечественной бизнес-
практики. 

Ключевые слова: стратегический анализ, методология стратегического менеджмента, конкурентное 
позиционирование, ресурсная концепция фирмы, инструментарий стратегического анализа, SWOT-анализ, модель 
пяти сил конкуренции, цепочка создания стоимости, ключевые компетенции, портфельный анализ, сценарное 
планирование, сбалансированная система показателей, институциональная среда, информационная асимметрия, 
адаптация управленческих методов. 

Abstract. This article examines the evolution of strategic analysis methodology from classical planning school 
concepts to modern integrated approaches that take into account the dynamics of the business environment and digital 
transformation. The article systematizes the main tools for studying an organization's external and internal environments, 
identifying their potential and limitations when applied in various industry contexts. Particular attention is paid to the 
specifics of adapting strategic analysis methods to Russian institutional conditions and the problem of information limitations 
characteristic of domestic business practices. 

Keywords: strategic analysis, strategic management methodology, competitive positioning, resource-based concept 
of the firm, strategic analysis tools, SWOT analysis, five forces of competition model, value chain, key competencies, portfolio 
analysis, scenario planning, balanced scorecard, institutional environment, information asymmetry, adaptation of 
management methods. 
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